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ДО 13 ЧАСОВ В С.Б.СОРОКИ-
НО ПРОВОДИТСЯ ЯРМАРКА.

Место проведения ярмарки 
– с.Б.Сорокино, ул. 40 лет Ок-
тября, ул. Карбышева в квар-
тале от ул. 40 лет Октября  до 
ул. Ленина.

Торговые места участникам 
ярмарки предоставляются 
бесплатно.

К участию в ярмарке пригла-
шаются  предприятия, орга-
низации, граждане, ведущие 
крестьянские (фермерские) 
хозяйства, личные подсобные 
хозяйства.

По всем вопросам обра-
щаться в отдел экономики ад-
министрации района по теле-
фону: 2-28-33.

НЕ ЧИСЛОМ, А УМЕНИЕМ РЕШАЮТ ЗАМЫСЛОВАТЫЕ ЗАДА-
ЧИ ПО ОПРЕДЕЛЕНИЮ КАЧЕСТВА СЕМЕННОГО МАТЕРИАЛА  
СПЕЦИАЛИСТЫ СОРОКИНСКОГО ОТДЕЛА ФГПУ "РОССЕЛЬХОЗ-
ЦЕНТР" ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ.

 Заведующая отделом Вера 
Васильевна Стрельцова, веду-
щий агроном-семеновод Клав-
дия Ивановна Ямова,  техники 
Тамара Васильевна Рябова и 
Алёна Сергеевна Плюхина – вот 
и весь контингент. 

Лаборатория по определе-
нию качества зерна возникла в 
Сорокинском районе пример-
но в 1938 году. В разное время 
создавались разные условия 
для работы семеноводов, но 
всегда от их ответственного от-
ношения к поставленным зада-
чам зависел главный итог по-
севной и уборочной кампаний 
– урожай. Разумеется, в извест-
ной мере.  Надо исследовать 
зерно на всхожесть по разным 
направлениям. Работа кропот-
ливая, требующая некоего твор-
ческого подхода. Семеновод 
визуально представляет, какая 
нива получится летом на полях 
хозяйства, представившего для 
исследования семенное зерно. 

Кстати, на сегодняшний день эту ниву можно представить лишь 
по полученным семенам из ОАО «Нива» (руководитель В.В. Клю-
ков, агроном Н.М. Комаров). «Ниве» на посевную требуется 6640 
тонн зерна. Из этого количества 6280 тонн уже проанализированы и 
признаны кондиционными.

К.И. Ямова отмечает ответственный подход специалистов хозяй-
ства в вопросе подготовки к новому урожаю:

– Осталось проверить ещё около 400 тонн семян. Их к нам до-
ставят на анализ, по словам руководителя, ближе к весне. Надо 
сказать, что в ОАО «Нива» работу с семенным материалом не счи-
тают второстепенной, ежегодно тщательно готовят его, сортируют 

и сушат, поэтому вправе ждать 
хороший урожай.

Это так, если погода не подве-
дёт. Остальные хозяйства пока 
не торопятся. Семена АТЦ об-
следованы пока на 10 процен-
тов. Время, конечно, ещё есть. 
Не упустить бы его. В двух хо-
зяйствах своих семян нет, будут 
закупать. Но всё равно и заку-
пленный материал поступит на 
проверку в лабораторию.

Коллектив Сорокинского от-
дела ФГПУ «Россельхозцентр» 
работает в тесном контакте со 
специалистами администрации 
Сорокинского муниципального 
района и хозяйств.

– К сожалению, – говорит 
Вера Васильевна Стрельцова, 
– в большинстве хозяйств агро-
номов нет.  Это большая про-
блема. Мы стараемся держать 
связь с руководителями, с ве-
дущим специалистом по расте-
ниеводству администрации рай-

она Ксенией Рамильевой Шакировой.  В вопросах качества семян 
специалисты на местах должны быть настойчивы и принципиальны. 

Сегодня главный недочёт в семенном материале – засоренность. 
Надо очистить зерно от примесей, хорошо просушить, выполнить 
все требования по  условиям хранения.  Работы много, но речь идёт 
о качестве хлеба, и этим всё сказано.

            Людмила ДЮРЯГИНА.

Речь идёт о качестве хлеба

ЖИВОТНОВОДСТВО
Фермы района стойко пере-

несли осложнённые морозом 
ноябрьские дни. Животноводы 
обеспечили животных хорошим 
уходом, кормлением. Всего в 
общественном дойном стаде 
района 1113 голов коров. По 
сводке на 22 ноября молоко по 
всем фермам высокого процен-
та жира – 40.Товарность моло-
ка составляет 102 %. Но не на 
всех фермах она однозначна: на 
Готопутовской – 110 %, на Вор-
сихинской – 108 %, на  ферме 
в ИП «Мычко В.В.» – 100 %, ИП 
«Калыков М.К.» – 93 %, Курма-
новской МТФ – 90 %, Петровской 
– 85 %.

Сдано 4923 кг молока, в зачёте 
– 6856 кг. 

Надой на фуражную корову в 
целом по району составляет  5,6 
кг, валовой – 5715 кг.  

Л. ИЛЬИНА, С. ГОЛОВИНА.

     В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОДОЛЖАЕТСЯ ИНВЕСТИЦИОННЫЙ БУМ
22 ноября 2016   Правительство Тюменской области

ПО ИТОГАМ 9 МЕСЯЦЕВ 2016 ГОДА ИНВЕСТИЦИИ В ОСНОВ-
НОЙ КАПИТАЛ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ВЫРОСЛИ НА 77% ПО 
СРАВНЕНИЮ С АНАЛОГИЧНЫМ ПЕРИОДОМ ПРОШЛОГО ГОДА И 
СОСТАВИЛИ БОЛЕЕ 284 МЛРД РУБЛЕЙ. ТАКИЕ ДАННЫЕ ПРИВО-
ДЯТСЯ НА ОФИЦИАЛЬНОМ САЙТЕ ТЮМЕНЬСТАТА.

Главная причина такого повышения — создание новых произ-
водств. В региональном реестре свыше 300 инвестиционных проек-
тов на сумму более 1,5 трлн. рублей. За последние три года открыто 
25 новых крупных промышленных производств, семь из них - с ино-
странным капиталом. Появилось несколько сотен новых предприя-
тий в сфере малого и среднего бизнеса, а также порядка 10 тысяч 
рабочих мест.

Только в 2016 году реализованы восемь крупных проектов. Как 
сообщает областной департамент инвестполитики, в Тюменском 
районе заработали логистический комплекс ЗАО «Тандер», сданы 
первые очереди рыбного технопарка ООО «Эра-98» и теплично-
го комбината по производству плодоовощной продукции в закры-
том грунте ООО «ТК Тюмень Агро». Открылись вторые линии на 
заводах «Аминосиб» ЗАО «Племзавод «Юбилейный» в Ишимском 
районе и «Дина Энерджетикс» в Нижнетавдинском районе. В рам-
ках строительства третьей очереди Антипинского нефтеперера-
батывающего завода введена в эксплуатацию установка глубокой 
переработки мазута, состоящая из цеха его вакуумной перегонки и 
установки замедленного коксования гудрона. В Тюмени появились 
еще один гипермаркет «О’KЕЙ» на ул. Профсоюзной и новый отель 
Double Tree By Hilton (бывший отеля «Тюмень»). Близки к заверше-
нию ещё четыре проекта.

Напомним, что в 2015 году губернатор Владимир Якушев в по-
слании областной думе о положении дел в Тюменской области 
и перспективах её развития обозначил одну из главных задач по 
мобилизации предпринимательской энергии и деловой активности 
всего тюменского сообщества. «Именно эта энергия способна об-

наружить и привести в действие новые источники нашего роста. В 
следующем Национальном рейтинге состояния инвестиционного 
климата Тюмень обязана быть в группе лидеров», - нацеливал тог-
да Владимир Якушев.

Как результат - в 2016 году взлёт Тюменской области на десять 
строчек вверх в Национальном рейтинге состояния инвестиционно-
го климата по сравнению с 2015-ым, в котором регион занял пятое 
место.

На схеме:инвестиционный проект в Сорокинском районе по стро-
ительству откормочной площадки (АО «Нива», СПК «Дубрава»).

«АБИЛИМПИКС» 
ПРИНЁС УСПЕХ
Сборная Тюменской области 

стала одной из лучших среди 63 
команд на втором Национальном 
чемпионате профессионального 
мастерства для людей с инвалидно-
стью «Абилимпикс», прошедшем 
18 и 19 ноября на ВДНХ в Москве.

Более 5 тысяч гостей, порядка 60 
компетенций и 30 мастер-классов 
объединили 500 участников из раз-
ных регионов страны.

Победу Тюменской области при-
несли студентка Западно-Сибир-
ского государственного колледжа 
Анастасия Дунаева (она заняла 
1 место в  номинации «Выпечка 
хлебобулочных изделий»), студент 
Тобольского многопрофильного 
техникума Виталий Белкин (взял 
серебро в направлении «Кирпичная 
кладка»), учитель-логопед детской 
здравницы «Большой Тараскуль» 
Анна Кислякова (1 место в ком-
петенции «Социальная работа») и 
тренер-преподаватель Артур Али-
ев из Тюменского регионального 
отделения общероссийской обще-
ственной организации инвалидов 
«Всероссийское общество слепых» 
(завоевал 1 место в направлении 
«Администрирование баз дан-
ных»).

          Источник: департамент 
           образования и науки.

– Жизнь доказала: газета востребована и пользуется у селян популярностью: она информирует, 
анализирует, советует, защищает. Не менее ценно и то, что районка хранит лучшие традиции 
журналистики, оставаясь добрым другом и помощником селянам. Достоин уважения труд журна-
листов, которые проявляют обостренное чувство гражданской ответственности и стремятся 
найти ответы на острые вопросы, волнующие земляков, – отмечает директор-главный редактор 
газеты «Тюменская область сегодня» Александр Скорбенко.

     О «Знамёнке» лучше и не скажешь!

ДРУЗЬЯ, ПОДПИШИТЕСЬ НА «ЗНАМЯ ТРУДА»! МЫ - С  ВАМИ, ВЫ - С НАМИ: ТАК БУДЕТ ВСЕГДА!
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В годы работы в процедур-
ном кабинете Сорокинской рай-
онной больницы известность 
Аннушки – так нежно и  по-до-
брому её  до сих пор называют 
люди – была даже не широкой, 
а широчайшей. Все, от мала  
до велика, знали её и бежали к 
ней не только за лечением, но 
и за советом. Моя память со-
хранила такую картинку из про-
шлого. Очередь в процедурный 
кабинет, где с раннего утра, как 
пчёлка, трудится Анна Васи-
льевна. Самый нетерпеливый  
пациент, заглянув в «процедур-
ку», довольно улыбается и под-
мигивает остальным – дескать, 
расслабьтесь, – на месте наша 
Аннушка! И люди действитель-
но расслаблялись,  ведь это 
означало, что все назначенные 
уколы будут сделаны быстро и 
безболезненно, и даже у паци-
ентов «без вен» этот процедур-
ный виртуоз отыщет их момен-
тально.

    Результаты её деятельности 

были видны практически сразу:  
улучшающееся здоровье лю-
дей,  улыбки на лицах, приходя-
щие на смену страдальческому 
выражению. Ну, а значимость 
заслуг Анны Васильевны перед 
жителями района оцениванию, 
на мой взгляд, вообще не под-
даётся. Ибо нет оценки, способ-
ной отразить количество добра, 
сделанного ею людям. 

  
Родилась Анна Васильевна  

в деревушке с игривым назва-
нием Крутиха 24 апреля 1949 
года в многодетной семье Анны 
Алексеевны и Василия Пав-
ловича Сеногноевых. Сегодня 
этой деревни уже нет на кар-
те, но свет души, который Анна  
впитала, вобрала в себя  имен-
но там, она всю жизнь дарит 
людям.                                        

Василий Павлович  ушёл  на 
фронт в самом начале вой-
ны. Воевал на 1-м Украинском 
фронте. Был тяжело ранен в 
ногу и комиссован. Ранение 
всю жизнь давало о себе знать 
сильными болями и хромотой. 
Трудился Василий Павлович 
колхозным бухгалтером. Вско-
ре  познакомился с будущей же-

ной, работавшей в Крутихе про-
давцом. Молодые  поженились. 
Друг за другом родилось у них 
четыре дочки: первая – Анна, 
затем – Нина, Любовь и Галина.  

     Училась Аня в деревенской  
начальной школе. До сих пор в 
памяти первая  учительница 
Анна Леонтьевна Козлова. В 5 
класс пошла в Жидоусовскую 
среднюю школу. Жила в интер-
нате. Училась хорошо. 

Сколько помнит себя в дет-
стве – всегда лечила кукол. 
Правда, сначала их нужно было 
самой  соорудить  из тряпочек, 
а этого добра в те времена в 
деревне днём с огнём было не 
сыскать. Когда удача всё же 
улыбалась, стирали  тряпицы в 
реке, сушили, а затем  мастери-
ли из них кукол. Потом  играли 
с ними: кормили-поили, а Аня 
ещё и лечила  – перевязывала 
кукольные «раны»,  деревянны-
ми палочками – «шприцами» 
делала уколы. 

По окончании восьмилетки 

проблема выбора профессии 
перед Анной не стояла – она 
давно решила поступать в 
Ишимское медучилище. Буду-
чи совершенно самостоятель-
ной, в свои пятнадцать поеха-
ла в город, подала документы. 
Только вот на медсестринское 
отделение, куда так хотела по-
пасть, набор был уже окончен, 
поэтому пришлось поступить 
на специальность «Акушерское 
дело». 

Окончив училище в марте 68-
го, по распределению вместе с 
подругой Галиной отправилась 
в Викуловский район. Выбрали 
именно его, так как проходили 
там государственную практику. 
Конечно, после учёбы им можно 
было месяц-другой отдохнуть, 
но девушкам так хотелось по-
скорее начать трудовую жизнь, 
что сразу после выпускного они 
поспешили к месту распределе-
ния. 

    Приехали туда абсолютно 
уверенные в том, что работать 
и жить будут в райцентре и, ко-
нечно же, вместе. Но не тут-то 
было. Главврач Викуловской 

больницы  развеял девичьи 
мечты, пояснив, что вакансии 
(да и то, не акушерок, а фельд-
шеров ФАПа) есть только в де-
ревнях, причём, в каждой – по 
одной, и подругам придётся 
разлучиться. Разочарованные, 
девушки  разъехались по рабо-
чим местам. 

Анне достались деревни 
Чуртан и Достовалово – закре-
плённый за её ФАПом большой 
участок, на котором медика не 
было  очень давно. Работа там 
стала для неё настоящим бое-
вым крещением. Едва выйдя 
из-за парты  медучилища, безо 
всяких переходных периодов 
окунулась Аннушка в кипучую 
медицинскую  деятельность. 

Сначала сделала подворный 
обход: всех учла и переписа-
ла. Потом началась  работа без 
конца и без края. С утра – амбу-
латорный приём больных, на-
блюдение за беременными и 
детьми до года, работа в шко-
ле-десятилетке – осмотры, 
профилактические прививки 
и т.п., потом – обслуживание 
вызовов на дом. Транспорта 
в то время для этих целей 
не выделялось. Туда хозяева 
ещё увезут на лошади, а вот 
обратно – как придётся, поэ-
тому частенько  приходилось 
возвращаться пешком  через 
лес:  по любой погоде и в 
любое время суток. Правда, 
если дело было ночью, поч-
ти всегда семья больного от-
правляла с ней провожатого – 
берегли своего юного медика.

 
Анна Васильевна вспоми-

нает, с каким уважением и 
даже  благоговением относи-
лись к ней деревенские жите-
ли, ведь медик во все времена 

был одним  из первых людей 
на деревне. 

    – С первого дня моей 
работы для жителей любого 
возраста я была не Аней, не 
Аннушкой, а только Анной 
Васильевной. Мне это очень 
льстило и возвышало в соб-
ственных глазах – хотелось  
работать ещё лучше, чтобы 
оправдать доверие населе-
ния. 

     Там, в Чуртане, случались 
ситуации, уроки из которых  
Анна Васильевна извлекла на 
всю жизнь. Была там  женщи-
на, вынашивающая десятого 
ребёнка. Опытный гинеко-
лог из района предупредила 
молоденькую Анну, что  её 
внимание к этой беременной 
должно быть пристальным. 
Мол, всем известно, что она 

не любит ложиться в больницу 
заранее. А её, во избежание ос-
ложнений, необходимо заранее 
госпитализировать в районную 
больницу. Поэтому на молодого 
фельдшера возлагается боль-
шая ответственность – угово-
рить женщину приехать  туда 
заблаговременно. 

Следуя совету коллеги, в по-
ложенный срок Анна Васильев-
на пришла к матери большого  
семейства и стала убеждать, 
что пора ехать в роддом. Та, 
облепленная кучей детишек,  
наотрез отказалась, сказав, 
что ещё рано. Неудобно было 
молодой Анне спорить  со  
взрослой женщиной. Потоптав-
шись, ушла, взяв слово с её 
мужа, что уговорит жену послу-
шаться врачей. 

  Наутро приходит Анна на 
работу, а навстречу к ней вы-
бегает взволнованная  сани-
тарка с новостью: «Та самая 
женщина здесь, и у неё уже 
схватки!» Осмотрев роженицу 
и помня предупреждение гине-
колога, Анна, не чуя под собой 
ног, кинулась в сельсовет зво-
нить врачу в Викулово. Той не 
оказалось на месте, но коллеги 
пообещали передать ей, что в 
Чуртане – срочные роды. 

  Опрометью кинулась Анна 
обратно. Преодолевая страх 
(она сильно боялась кровоте-
чения), стала готовиться  при-
нимать роды. Сколько времени 
прошло – не помнит, но вдруг 
распахнулась  дверь, и на по-
роге появилась  целая бригада 
врачей из района, включая хи-
рурга и анестезиолога. Гинеко-
лог, отодвинув бледную Анну 
в сторону и сказав: «Постой, 
посмотри», приняла роды, ко-
торые, кстати, прошли без ос-
ложнений. Прощаясь, врачи 
посоветовали Анне учиться 
убеждать пациентов выполнять 
назначенные рекомендации, а 
если не получается – бить тре-
вогу, привлекать местные вла-
сти. Запомнила на всю жизнь. 

 
Ещё проходя госпрактику, 

Анна познакомилась с викулов-
ским парнем Юрием Щербако-

вым. Когда прибыла в Чуртан, 
он очень скоро приехал к ней с  
предложением  руки и сердца. 
Расписались в местном сельсо-
вете в день рождения супруги, 
а через месяц  молодой  муж 
отправился исполнять воинский 
долг. 

  Вскоре Анну, которая ниче-
го не сообщила начальству  о 
своём, наступившем вместе с 
замужеством  «интересном по-
ложении»,  перевели во вновь 
открывшийся ФАП  деревни Но-
воникольск. Там она трудилась 
до ухода в декретный отпуск. 
Потом  уехала к родителям в 
Сорокино, и в январе 69-го ро-
дила дочь Надежду.   Подрас-
тив её, собралась  перевестись 
на работу в Сорокинскую боль-
ницу. Но в Викулово, куда прие-
хала за документами, её ждал 
неприятный сюрприз: главный 
врач не отпустил, так как она  
не отработала положенные мо-
лодому специалисту три года. 
Из-за того, что ребёнок был со-
всем маленький, Анну переве-
ли  на должность фельдшера в 
Викуловскую школу. 

  
В мае вернулся из армии 

Юрий. Устроился фотокорре-
спондентом в местную газе-
ту «Красная звезда». Супруги 
жили и работали в Викулово, 
пока в 1973 году случайная 
встреча не свела Юрия с глав-
ным редактором Сорокинской 
«Знамёнки» Александром Ни-
кифоровичем Самолововым. 
Редактор предложил ему ра-
боту фотокора  в газете, поо-
бещав похлопотать о квартире. 
Так Щербаковы стали сорокин-
цами. Кстати, Александр Ники-
форович слово своё сдержал, 
и уже через полгода супруги 
вселились в двухкомнатную 
квартиру одной из двухэтажек 
по Набережной. 

    Анне пришлось устроиться 
на посменную работу в детское 
отделение. Под своё крыло при-

В Положении о присво-
ении звания «Почётный 

гражданин Сорокинского 
района» указано: «об-

щественное признание 
жителями Сорокинского 

района выдающихся заслуг 
человека предполагает ши-
рокую известность лично-

сти кандидата, результатов 
его деятельности, высокую 

оценку значимости его 
заслуг перед жителями 

района». Всё это в полной 
мере относится к Анне 

Васильевне Щербаковой – 
жительнице села Большое 
Сорокино, ветерану труда 
сферы здравоохранения, 

почётному  гражданину 
Сорокинского района. 

няла её педиатр и завотделени-
ем Галина Евгеньевна Козлова. 

 В 1975 году родилась вто-
рая дочь – Татьяна. Когда вер-
нулась на работу, трудилась  
в стоматологическом, затем  
подростковом кабинете поли-
клиники. Через стенку – в про-
цедурном,  в то время работала 
Валентина Артемьевна Исаки-
на. Анне нравилось, как коллега 
ловко управляется со шприца-
ми и ампулами,  и она  мечтала: 
«Вот бы мне здесь работать!»  
Вскоре такая возможность пре-
доставилась. 

    Став медсестрой процедур-
ного кабинета, Анна Васильев-
на проработала в этой должно-
сти почти три десятка лет – до 
самого выхода на заслуженный 
отдых. Высокопрофессиональ-
ный специалист А.В. Щерба-
кова всегда была образцом 

аккуратности, собранности, 
ответственности. Коллег пора-
жало её умение  сохранять ак-
тивность и работоспособность 
в течение всего рабочего дня.  
При большой нагрузке Анна Ва-
сильевна ещё успевала быть 
и активной общественницей 
– работала в профкоме, была 
казначеем «Красного креста», 
пела в дуэте и в хоре больницы. 
И как она всё успевала?

– Всё дело в том, что я очень 
любила свою работу. Я нашла 
дело по душе, нашла себя  и 
благодарю за это Бога, – при-
знаётся Анна Васильевна.

Наград и поощрений за это 
время было много. Среди них 
– Благодарность Министерства 
здравоохранения РФ, медаль 
«Ветеран труда», Почётная гра-
мота департамента здравоох-
ранения Тюменской области и 
другие. Но главная её награда 
– уважение и признательность 
земляков. Сил придаёт и со-
знание того, что дочь Татьяна 
и любимая внучка Юлия пошли 
по её стопам.

 Анна Васильевна и сегодня 
деятельна и активна. Она – за-
мечательная  любящая жена, 
мама, бабушка, гостеприимная 
хозяйка. Её красивые синие 
глаза и добрая улыбка излуча-
ют свет, который притягивает к 
себе людей. И они до сих пор 
идут к ней за помощью и за со-
ветом. Знают, Аннушка всегда 
поможет!

Спасибо Вам, уважаемая 
Анна Васильевна, за Ваш само-
отверженный труд на благо лю-
дей, за большой вклад в дело 
развития здравоохранения Со-
рокинского района! 

Крепкого здоровья, счастья 
Вам и вашим близким! 

 Марина ЛАКМАН.
   Фото автора, из архива 
                              семьи.

Главное в жизни – найти себяПочётные 
граждане 
района

Ученица 6 класса Аня Сеногноева (справа) с детства  зна-
ла, что посвятит себя медицине.

Анна Васильевна (в центре) с сотрудниками детского от-
деления, 1976 г.

А.В. ЩЕРБАКОВА: «ВСЁ ДЕЛО В ТОМ, ЧТО Я ОЧЕНЬ ЛЮБИЛА СВОЮ РАБОТУ. 
      Я НАШЛА ДЕЛО ПО ДУШЕ, НАШЛА СЕБЯ  И БЛАГОДАРЮ ЗА ЭТО БОГА».
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СПОРТ

Мини-футбол
Завершился первый круг 

чемпионата Сорокинско-
го района по мини-футболу 
среди мужских команд. Как 
и прогнозировали специа-
листы, самым зрелищным 
и интригующим получился 
матч среди команд «Сибирь» 
и «Ветераны».

Долгое время обе команды 
лидировали, играя без пора-
жений, и все ждали развязки в 
заключительной игре этих ко-
манд между собой. Однако в 
предпоследних играх ветераны 
допустили досадное поражение 
от соперников из Пинигинского 
с/п (0:1) и потеряли шансы на 
вхождение в тройку сильней-
ших.

Итак, на первом месте в тур-
нирной таблице команда «Си-
бирь», набравшая 16 очков. 
Вторую позицию занимает ко-
манда Пинигинского с/п (12 оч-
ков), СОШ № 1 замыкает тройку 
лидеров (12 очков). Ну, а коман-
да «Ветераны» на четвёртом 
месте, в её активе 10 очков. 

Несмотря на отсутствие тур-
нирных задач, болельщиков 
игроки обеих команд разоча-
ровывать не собирались. Свой 
настрой «Ветераны» показали 
на первых же минутах, открыв 
счёт в матче. Первый тайм за-
кончился со счётом 3:2 в пользу 
«Сибири». 

Развязка же наступила в кон-
це второго тайма, когда ветера-
ны сначала сравняли счёт (4:4), 
а на последней минуте вышли 
вперёд. Победный результат 
продержался всего 20 секунд. 
«Сибири» всё-таки удалось 
уйти от поражения, когда прак-
тически с финальной сиреной, 
«по-баскетбольному», к востор-
гу зрителей мяч влетел в ворота 
ветеранов. 

Итоговый счет 5:5 – красивая 
ничья, которая могла бы стать 
украшением финала. А так пер-
вая тройка команд без вете-
ранов разыграет чемпионство 
2016 года.

Лыжные гонки
Сорокинские лыжники до-

ждались начала нового спор-
тивного сезона, открытие ко-
торого немного отодвинули 
внезапно накатившие холода. 
Тем не менее лыжная трасса 
на улице Энтузиастов 24 уже 
подготовлена.

В настоящее время составле-
но расписание работы лыжной 
базы, на которой с 23 ноября 
начали свои тренировки вос-
питанники Сорокинской ДЮСШ 
«Сибирь». Вместе с регуляр-
ными тренировками свою ра-
боту начинает и пункт проката 
спортивного инвентаря. Так же 
прокат открыт и на катке спор-
тивного центра «Сибирь».

Хоккей
Совсем немного времени 

для раскачки осталось у хок-
кейной команды Сорокинско-
го района перед началом со-
ревновательного сезона.

В этом году кроме регуляр-
ного чемпионата Тюменской 
области хоккеистам предсто-
ит соревноваться в зональных 
соревнованиях Губернских игр 
«Тюменские просторы». Турнир 
в зачёт зимних сельских спор-
тивных игр пройдет в с.Б.Со-
рокино с 8 по 11 декабря 2016 
года.

В гости к сорокицам приедут 
хоккейные сборные Ишимского, 
Сладковского, Голышмановско-
го, Викуловского, Казанского, 
Юргинского, Аромашевского, 
Омутинского и Ялуторовского 
районов.

      Дмитрий БЕЛЛЕР.

V ОТКРЫТЫЙ ВСЕРОССИЙСКИЙ КОНКУРС ХОРЕОГРАФИЧЕСКИХ КОЛЛЕКТИВОВ И СОЛИСТОВ 
НА ПРИЗ НАРОДНОГО АРТИСТА РСФСР, ПРОФЕССОРА, КАВАЛЕРА ОРДЕНА ОРГАНИЗАЦИИ ОБЪ-
ЕДИНЁННЫХ НАЦИЙ БОРИСА СЕРГЕЕВИЧА САНКИНА «СЕРЕБРЯНЫЕ КРЫЛЫШКИ» ПРОШЁЛ В 
ТЮМЕНИ ВО ДВОРЦЕ ТВОРЧЕСТВА И СПОРТА «ПИОНЕР» 12–13 НОЯБРЯ.

В конкурсной программе выступили 1500 участни-
ков, представивших около 60 коллективов из Тюме-
ни, Тюменской области, Екатеринбурга, Губкинского 
и других субъектов России. Танцоры соревновались 
в номинациях «Детский танец», «Народный танец», 
«Народно-стилизованный танец», «Эстрадный та-
нец» (диско, классический джаз, смешанный стиль), 
«Современный танец» (контемпорари, джаз-модерн, 
модерн, неофолк, афро-джаз, афро), «Классический 
танец», «Спортивный бальный танец», «Танцеваль-
ная мозаика».

В числе призёров конкурса оказались и наши соро-
кинские танцоры. Студия современного танца "АRT 
DANCE" под руководством Елены Ружиной получила 
заслуженную награду – «Лауреат третьей степени» в 
номинации «Народный танец». 

Своими впечатлениями о поездке в Тюмень делит-
ся талантливый хореограф Е. Ружина:

– Прошло уже несколько дней после того, как мы 
вернулись в Сорокино. Но до сих пор меня и моих 
ребят переполняют чувства бесконечной радости, 
счастья, восторга. Это сейчас, когда уже всё поза-
ди, а тогда мы все очень волновались. Всю дорогу 
настраивались на хорошее выступление. Очень хо-
телось победить, а не просто поучаствовать!  Сам 
конкурс длился долго. Приехали мы рано утром, а 
выступили только вечером под № 162. На суд жюри 
представили русский танец «Подплясочка» и мор-
довский танец «Та́йка я́лгай кшти́тяма́» («Давай-ка, 
дружок, спляшем»). Конечно, все дети были утомле-
ны. Соревноваться с профессиональными коллек-
тивами сложно, но ребята молодцы – выступили на 
УРА!!! К тому же готовились мы недолго – всего три месяца. Тренировки были трудоёмкие,  – до 
седьмого пота, как говорится. Ребятки чувствовали большую ответственность и не жалели сил – они 
большие трудяги. Все очень старались, и получилось очень даже неплохо!

Хочу поблагодарить своих танцоров за талант и упорство! Также говорю спасибо родителям детей 
за воспитание и поддержку. Большое спасибо нашему руководству –Кривых Татьяне Алексеевне, 
Фоменковой Ольге Михайловне и Миллер Людмиле Васильевне, которые всегда нас поддерживают, 
провожают в дорогу и дают напутственные слова. Ребятам желаю крепкого здоровья, сил, взаимопо-
нимания и, конечно, больших успехов и наград в нашем искусстве!

Судя по всему, нашим юным талантам была бы подвластна любая номинация. Они выбрали народ-
ные танцы и оказались на высоте. Так держать!

        Виктория ШТРИККЕР.

Получили диплом лауреата!
Доступная 
среда – 
для всех 
клиентов ПФР
В РАМКАХ ПРОГРАММЫ 

«ДОСТУПНАЯ СРЕДА» ПЕН-
СИОННЫЙ ФОНД РОССИЙ-
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  РЕА-
ЛИЗУЕТ МЕРОПРИЯТИЯ, 
НАПРАВЛЕННЫЕ НА ОБЕСПЕ-
ЧЕНИЕ УСЛОВИЙ ДЛЯ БЕС-
ПРЕПЯТСТВЕННОГО ДОСТУ-
ПА К ОБЪЕКТАМ И УСЛУГАМ, 
ОКАЗЫВАЕМЫМ ФОНДОМ 
ДЛЯ ВСЕХ ЧЛЕНОВ ОБЩЕ-
СТВА. 

Одним из приоритетных 
направлений деятельности 
ПФР, а следовательно и От-
дела ПФР в Сорокинском 
районе,  является повыше-
ние уровня обслуживания 
граждан, в том числе мало-
мобильной категории насе-
ления. 

Об этом в беседе с журна-
листом рассказывает Надежда 
Михайловна Жигалёва, началь-
ник Отдела ПФР в Сорокинском 
районе.

– Отделом  в рамках государ-
ственной программы «Доступ-
ная среда» постоянно ведётся 
работа по созданию комфорт-
ных условий для получения 
гражданами государственных 
услуг ПФР. Для инвалидов – ко-
лясочников вход в здание От-
дела оборудован пандусом с 
поручнем, установлена кнопка 
вызова специалиста. 

Для инвалидов по зрению по 
пути движения в помещениях 
Отдела нанесены предупре-
ждающие тактильные полосы, 
установлены тактильные выве-
ски и таблички с дублировани-
ем текста шрифтом Брайля. В 
Отделе для граждан из числа 
маломобильных групп насе-
ления оборудована туалетная 
комната, где санитарные при-
боры оснащены специальными 
откидными поручнями, установ-
лена кнопка экстренного вызо-
ва специалиста.

– Могут ли граждане, в том 
числе инвалиды получить ус-
лугу, не посещая отдел пенси-
онного фонда?

– Ряд государственных услуг, 
предоставляемых Пенсионным 
фондом России, граждане, в 
том числе с ограниченными 
возможностями здоровья, могут 
получить, и вовсе не посещая 
территориальный орган ПФР. 

С 2015 года на официальном 
сайте ПФР размещен электрон-
ный сервис «Личный кабинет 
гражданина». Лица с ограни-
ченными возможностями, име-
ющие доступ к интернету, могут 
воспользоваться рядом услуг, 
не выходя из дома: подать за-
явления о назначении пенсии и 
ЕДВ, о выборе способа достав-
ки пенсии, заказать справки, 
выписки, совершить различные 
операции с материнским (се-
мейным) капиталом и многое 
другое. Сервисом могут вос-
пользоваться все пользователи, 
которые прошли регистрацию 
на портале государственных 
услуг (www.gosuslugi.ru) и полу-
чили статус «подтвержденная 
запись».

–  В какой степени  могут 
пользоваться сайтом Пенси-
онного фонда России  люди 
со слабым зрением?

– У ресурса существует 
специальная версия для тех, 
кто видит хотя бы десять про-
центов от нормы. Она дубли-
рует информацию с сайта, но 
отличается специальными на-
стройками. На странице можно 
увеличить шрифт, изменить его 
цвет и фон.

Всё это позволяет людям с 
ограниченными возможностями 
здоровья в полной мере полу-
чать положенные им по закону 
государственные услуги.

       Елена КОРОЛЮК.

Конкурс: «Серебряные крылышки»

Активное поколениеВЕСТИ ИЗ
БФРСР

СЕГОДНЯ НАШЕ ОБЩЕСТВО 
ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ УДЕЛЯЕТ 
ДВУМ КАТЕГОРИЯМ НАСЕЛЕ-
НИЯ: ДЕТСКО-ЮНОШЕСКОЙ  И 
КАТЕГОРИИ ЛЮДЕЙ  ТАК НА-
ЗЫВАЕМОГО «ЗОЛОТОГО ВОЗ-
РАСТА».

     Первой  –  потому что за ними 
будущее, им очень скоро держать 
страну в своих руках. И это не 
пафосные слова, а реалии жизни. 
Второй –  потому что она стано-
вится всё более многочисленной,  
и обществу необходимо исполь-
зовать знания и опыт этих людей. 
Оторванные от активной трудовой  
деятельности из-за ухода на заслу-
женный отдых, некоторые из них  
с трудом адаптируются к своему 
новому положению. Вернуть их 
к активной жизни – наша задача. 
Но пенсионеры-ветераны  и сами  
должны не устраняться, а нахо-
дить себе дело по душе, делиться 
знаниями, опытом, умениями с мо-
лодёжью.

     В этой статье мне хочется рас-
сказать о двух коллективах очень 
инициативных людей, относя-
щихся ко  второй 
категории населе-
ния. Несмотря на 
возраст, они  на-
ходят себе дело по 
душе. Два коллек-
тива: «Надежда»  
( А л е к с а н д р о в -
ское поселение) 
и  «Нефтяночка» 
(Ворсихинское по-
селение) – пример 
того, что жизнь 
на пенсии может 
быть активной и 
интересной. 

Многих участ-
ниц  коллектива 
«Нефтяночка» (на снимке) я знаю 
уже почти сорок лет – с той поры, 
когда они учились в вечерней шко-
ле.  Сегодня все они на пенсии, но 
живут активно, являясь примером 
для всего населения посёлка Не-
фтяник. Эти неутомимые тружени-
цы  пишут сценарии, занимаются 
с детьми, принимают участие в 
районных мероприятиях. Приведу 
лишь несколько примеров их уча-
стия в жизни поселения и района.

   В конкурсе  «Мой Новогодний 
дом»  они заняли призовое место 
за украшение подъездов своих до-
мов. Провели дворовую маслени-
цу с соблюдением всех народных 
традиций, которые трепетно ста-
раются сохранять. Подтверждение 
тому  –  праздник «Троица», прове-
дённый в соответствии с русскими  
обрядами  и традициями. Даже ко-
стюмы в русском стиле они сшили 
сами.

 «Битва хоров»  ветеранских кол-
лективов, первая и вторая спарта-
киады ветеранов труда, 255-летие 
села  Ворсиха  –  везде они пред-
ставляли себя более чем достойно, 
занимая призовые места.

А как «Нефтяночка»  проводит 
свои праздники! Вот некоторые из 
тех, что мне довелось по их при-
глашению посетить. Торжествен-
ный концерт  «Этот день Победы»  
был тщательно продуман, начиная  
от разработки сценария, оформле-
ния сцены и костюмов  до привле-
чения детей для участия в этом ме-
роприятии. Всё – от репертуара  до 
исполнительского мастерства  тро-

гало души зрителей и самих участ-
ников. Выступление главы адми-
нистрации поселения Павловой 
Г.В. добавило торжественности и 
душевности в это мероприятие. 

   А как замечательно прошёл  
праздник «Осень – прекрасная 
пора»! «Осень – это праздник дру-
зей, а друзья стараются дарить 
друг другу радость...», «Мы вы-
росли в разное время и под разные 
песни, но одинаково  любим  жить, 

улыбаться и петь от радости...». 
Эти слова из сценария праздника 
в полной мере оправдывают себя, 
так как свой праздничный концерт 
«Нефтяночка»  подарила и жите-
лям села Александровка в октябре 
этого года. Александровцы  с вос-
торгом принимали каждый номер. 
На меня большое  впечатление 
произвела  84-летняя зрительница 
Тихих  Екатерина Фёдоровна. 

Надо было видеть её реакцию 
на каждый номер, она вот-вот го-
това была сорваться с места и пу-
ститься в пляс. После концерта её 
эмоциям и благодарности  не было 
конца: «Девчонки, какие вы молод-
цы – столько песен знаете! Я тоже 
очень любила петь!  Я и сейчас бы 
сплясала с вами, да ноженьки бо-
лят...».

    Зрители тепло  благодарили 
артистов, а участницы  алексан-
дровского  коллектива «Надежда» 
на правах гостеприимных хозя-
ев накрыли стол с дарами осени. 
Праздник продолжился... Тут  я не 
удержалась и подбросила идею: 
«Милые женщины, «Нефтяночка»  

бросила вам «белую перчатку» 
вызова на творческую дуэль, чем 
ответите? Надеюсь, ответ будет 
достойным!»

«Придётся подумать, причём, 
очень серьёзно, чтобы выступить 
не хуже», – решили александров-
цы и назначили встречу в посёлке 
НПС на 4 ноября.

Окончание в следующем 
номере «Знамя труда».


